

第5回新型コロナウイルス感染症に係る危機対策本部会議 議事録

日時：令和2年3月23日（月）21：30～21：35

場所：第三応接室

○松野危機管理局次長

ただ今から、第5回新型コロナウイルス感染症に係る危機対策本部会議を開催します。
はじめに、健康福祉部から説明があります。

○有賀健康福祉部長

健康福祉部です。

新型コロナウイルス感染症患者が発生したということで、まず感染者について報告いたします。

感染者は70歳代の男性と70歳代の女性であり、御夫婦です。居住地は八戸市で、夫は会社経営者、妻は無職となっております。

夫のこれまでの経緯でございますけども、3月9日から15日まで、スペインに旅行しています。16日に成田空港着後、新幹線で八戸市に帰宅しています。17日に喉に違和感があり、18日に咽頭痛、19日にA医療機関を受診し、20日に喉の違和感軽度となり、21日からは体調良好ということです。22日に妻とB医療機関を受診して、本日、環境保健センターでPCR検査の結果、陽性と判明いたしました。

夫の症状ですけども、感染症指定医療機関に今入院予定ですが、熱は36.5℃ということで体調は現在も良好ということです。

行動歴については、3月17日に職場で書類整理をしています。他の社員は不在だったということです。19日は、自宅近辺で散歩をし、20日にも職場で書類整理をしています。

なお、外出時はマスクを着用していたということです。

また、これ以外の行動歴については、現在、確認中でございます。

濃厚接触者ですが、家族は御夫婦のみということです。

その他については、現在、八戸市保健所で調査中ですが、濃厚接触の可能性のある方としては、この方、スペインはツアーで行かれていますけども、その同行者が三八地域に他に9名いらっしゃるということでございます。

妻についてですが、3月18日に咽頭痛。19日にC医療機関を受診。22日に咳と熱があり、夫と一緒にB医療機関を受診。夫と同様に本日陽性と判明いたしました。妻も感染症指定医療機関に入院予定であります。

行動歴ですが、こちら外出時はマスクを着用していたということになります。

濃厚接触者等については、夫と同様でございます。

県の対応ですけれども、八戸市保健所が実施する積極的疫学調査等への支援を行うこととしており、八戸市保健所と連携の上、患者に対する医療措置や濃厚接触者の健康観察を適切に実施し、感染拡大の防止に向け、迅速かつ全力で対応したいと考えております。

以上です。

○松野危機管理局次長

それでは、本部長から指示事項と県民へのメッセージをお願いします。

○三村本部長

本日、青森県におきまして初めてとなる新型コロナウイルス感染症患者が発生いたしました。

これまで、各部局においては、感染者の発生を想定し、様々な取組を行ってきましたが、更に取組を強化していただきたいと思います。

特に健康福祉部におきましては、八戸市保健所と連携の上、感染者に対する医療措置や濃厚接触者の健康観察を適切に実施をし、感染拡大の防止に向け、迅速かつ全力で対応すること。

また、県民に対しまして、正しい情報や感染防止対策を分かりやすく周知し、県民の不安解消に努めること。

各部局においては、関係者に対し、感染防止策の徹底を依頼すること。

以上、危機対策本部のもと、全庁連携して対応に万全を期すよう指示をいたします。

そして、県民の皆様方にお伝えしたいことがございます。

先ほどの記者会見でも申し上げたのでありますが、県民の皆様方に対しましては、正しい情報や感染防止対策を分かりやすく周知し、県民の不安解消に努めて参りますので、冷静な行動をお願いしたいと思っております。

また、しつこいようでございますが、基本であります手洗い、咳エチケットの徹底、風邪のような症状がある場合には、会社を休むなど、拡散拡大防止に繋がる行動をお願いしたいと思います。特に高齢者の方や基礎疾患をお持ちの方は、人ごみの多いところを避けていただきたいと思います。

なお、これは是非とも御理解いただきたいのですが、海外の流行地に渡航した方で感染が疑われる症状がある方は、医療機関を受診する前に、まずは保健所に設置しております「帰国者・接触者相談センター」に事前に連絡してください。連絡した上で、そうしますと同センターが「帰国者・接触者外来」に案内するということになります。最初から医療機関に飛び込んでいくのではなくて、まず相談していただいて、センターからの案内のもとで適切な診察を受けると言うことを是非とも御理解いただきたいと思っております。

県では、感染の拡大防止や個人情報保護の観点から、必要と判断した範囲で迅速かつ適時に情報を提供するように努めますので、報道各社におかれましても、感染者及び関係者のプライバシーに格別の御配慮をお願いいたします。

また、医療機関への取材につきましては、円滑な医療提供に支障が生じることがないように、お控えいただくようお願いを申し上げます。以上であります。

○松野危機管理局次長

以上をもちまして、第5回危機対策本部会議を終了いたします。